



"LOS ALEMANES EN MAGALLANES". Por Mateo Martinić B. Publicaciones del Instituto de la Patagonia. Serie Monografías N° 10 (2^a edición). Imprenta Hersaprint. Punta Arenas, 1981. 21,5 x 16 cms. 52 pp. Ilustraciones. "Los Alemanes en Magallanes" es una de las últimas publicaciones del Instituto de la Patagonia con el número diez de una serie de monografías; su autor es el incansable investigador de la historia de la región austral, Mateo Martinić B. Con este trabajo se cumple cabalmente con una necesidad que viene a llenar un injusto vacío existente en lo que se refiere al aporte alemán al desarrollo de Magallanes. En efecto, numerosas han sido las publicaciones relacionadas a la contribución de los alemanes a la civilización nacional a la región del Lago Llanquihue, cuyo 125º aniversario se celebrara recientemente.

Es así, como el propio autor expresa: "Siendo poco conocida en Magallanes y casi desconocida fuera de él. La historia de los alemanes en el extremo sur chileno, hemos estimado conveniente, dar a conocerla en sus aspectos generales a través de un pequeño trabajo de investigación..."

En realidad es breve, son sólo 51 páginas de apretado contenido que se lee con facilidad y agrado por el estilo claro y fluido que caracteriza a Martinić, quien basa su materia en una abundante bibliografía, en parte inédita y que será una valiosa fuente de información para otros investigadores, sin contar en ella con cinco libros editados en alemán casi desconocidos en Chile.

691.572
691.572
Anales del Instituto de
la Patagonia Vol. 10
Ano 1981. Punta Arenas

316

Martinić pasa revista al aporte alemán desde los cuatro primeros tuertos que acompañaban a Hernando de Magallanes, luego a la labor visionaria de incalculable importancia que significó "la interesante personalidad y multifacética actividad de Bernardo Eunom Philippi" que daría origen a la presencia alemana en Magallanes.

Creo que para cualquier persona será ameno leer esta monografía que recuerda hechos tan interesantes como la intervención de Philippi y Williams ante la pretensión de la corbeta francesa *Phaeton* de llevar la bandera de esa nación para tomar posesión de nuestro territorio; o el alzamiento de Cambiazo, cuya残酷idad llevaría a los aborígenes al asesinato de Philippi.

Pasa revista el autor a la labor industrial, ganadera, minera, a la navegación y exploración efectuada por los alemanes sin olvidar un capítulo a la investigación geográfica y científica.

Termina el autor diciendo: "Los alemanes han realizado una contribución ponderable en los campos del desarrollo social y económico, como en los del adelanto del conocimiento científico o de la evolución cultural, que sitúa con méritos sobrados su presencia y actividad en los anales históricos de la región magallánica, a cuyo variado progreso tanto han aportado". "El Mercurio" del 2 de diciembre nos trae la fausta noticia de haber sido nombrado Miembro Correspondiente de la Academia de la Historia, como reconocimiento a su labor en la investigación científica que realiza el Rector del Instituto de Estudios Magallánicos.

Los alemanes en Magallanes. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Los alemanes en Magallanes. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile